

Zeitschrift: Der Filmberater
Herausgeber: Schweizerischer katholischer Volksverein
Band: 32 (1972)
Heft: 12

Vorwort: Liebe Leser, [...]
Autor: Ulrich, Franz

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 08.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

32 Jahrgänge «Der Filmberater»

Mit Nr. 12/72 erscheint die letzte Nummer des «Filmberaters». Glücklicherweise ist dies freilich kein Abschied — wie gegenwärtig im publizistischen Sektor nicht selten —, sondern ein Durchgang. Unsere Leser sind von der Redaktion über die bevorstehende Veränderung auf dem laufenden gehalten, ja an ihrer Erarbeitung beteiligt worden, so dass auf ihre nochmalige Erläuterung verzichtet werden kann. Die im vergangenen September vorgelegte Null-Nummer von «Zoom-Filmberater» hat den Weg vorgezeichnet, den die neue Zeitschrift beschreiten will. Das positive Echo, das sie gefunden hat, belegt weitgehende Übereinstimmung zwischen Leserschaft und Herausgebern hinsichtlich der Vorstellungen, was im Sektor Medien-Publizistik heute not tut. Wenn solcherart die Veränderung, der sich diese Zeitschrift zur Jahreswende unterzieht, kaum bestritten erscheint nach ihrer Notwendigkeit und Berechtigung, so mag es dennoch nicht überflüssig sein, die getroffene Entscheidung in den grösseren Zusammenhang der «Filmberater»-Chronik einzurücken.

Schwerlich hatten Dr. Hans Metzger, damaliger Generalsekretär SKVV, und Dr. Charles Reinert 1941, als sie die Publikation in hektographierter Form aus der Taufe hoben, schon die Perspektive einer ökumenischen Medienzeitschrift im Auge — bei allem Optimismus, den ihr Unterfangen damals voraussetzte. Immerhin taten sie schon nach wenigen Monaten den Schritt zur Heft-Form und bauten in den folgenden Jahren (ab 1943 war es Charles Reinert allein) vor allem den Besprechungs-Service systematisch aus. Jede zweite Nummer des damals schon halbmonatlich

Liebe Leser,

am 10. Januar 1973 werden Sie das erste Heft unserer mit der protestantischen Schwesternpublikation «Zoom» fusionierten, ökumenischen Medienzeitschrift «Zoom-Filmberater» erhalten. Monatlich zweimal stellen wir Ihnen künftig aktuelles Material zur Auseinandersetzung mit Film, Fernsehen und Radio zur Verfügung.

Mit der im September erschienenen Null-Nummer haben wir Sie über Aufmachung und Inhalt so gut wie möglich orientiert. Damit Sie sich noch ein genaueres Bild unserer Zeitschrift machen können, erhalten Sie alle Abonnenten automatisch zugestellt, sofern nicht eine ausdrückliche Abbestellung vorliegt. Wenn Sie dann mit dem zweiten oder dritten Heft einen Einzahlungsschein zur Begleichung des Abonnements (24 Hefte: Fr. 25.—, 12 Hefte: Fr. 14.—; für Lehrlinge, Schüler und Studenten: Fr. 20.— bzw. Fr. 11.—) erhalten werden, wissen Sie bereits in etwa, was Sie von unserer Zeitschrift erwarten können. Doppelabonnenten erhalten, soweit sie eruiert werden konnten, nur ein Exemplar zugestellt. Leser, die das «Filmberater»-Abonnement für 1973 bereits bezahlt haben, erhalten später für den Restbetrag eine gesonderte Rechnung.

Ich hoffe gerne, dass Sie unserer Zeitschrift auch in diesem neuen und wichtigen Abschnitt die Treue halten und sie mit Wohlwollen und kritischen Anregungen unterstützen werden.

Mit freundlichen Grüßen Ihr

Franz Ulrich, Redaktor